

STADTVERTRETUNG DER
LANDESHAUPTSTADT SCHWERIN
7. Wahlperiode

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN – Fraktion
Am Packhof 2 - 6, D - 19053 Schwerin
Tel.: 0385 / 5452970

Schwerin, 16.06.2022

ANFRAGE

der Fraktion-Bündnis 90/DIE GRÜNEN gemäß § 4 Abs. 4 der Hauptsatzung für die Landeshauptstadt Schwerin

Wiederaufstellung Goldener Reiter

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

Mitte September 2021 wurde der Reiter vom Dach des Rathauses entfernt. Laut SVZ vom 17.09.21 war die Wiederaufstellung für Oktober 2021 geplant. Auf unsere Nachfrage vom 01.02.2022 erfuhren wir, dass eine Komplettrestaurierung angedacht sei und bis Ende Februar 2022 ein Restaurierungskonzept erstellt werden sollte. Die Wiederaufstellung wurde dort mit „nicht vor Ostern“ datiert.

Ich frage Sie im Namen der Fraktion:

1. Liegt das Restaurierungskonzept vor? Wenn ja, bitte beifügen. Wenn nicht, wann wird es vorliegen?
2. Wann ist mit der Wiederaufstellung dieses Schweriner Wahrzeichens zu rechnen?
3. Wie wird die Wiederaufstellung des Denkmals kommuniziert, so dass interessierte Zuschauer:innen rechtzeitig Kenntnis davon erhalten?
4. Ist die Wiederkehr im Rahmen einer durch die Stadt ausgerichteten Feier denkbar?

Mit freundlichen Grüßen



Regina Dorfmann
Fraktionsvorsitzende B90/Die Grünen

Der Oberbürgermeister
Dezernat III
Zentrales Gebäudemanagement

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN – Fraktion
Fraktionsvorsitzende
Frau Regina Dorfmann
-im Hause-

Hausanschrift: Friesenstraße 29, 19059 Schwerin
Zimmer: 215
Telefon: 0385 7434 403
Fax: 0385 7434 412
E-Mail: ubartsch@schwerin.de

Ihre Nachricht vom/Ihr Zeichen
16.06.2022

Unsere Nachricht vom/Unser Zeichen

Ansprechpartner/in
Herr Bartsch

Datum
16.08.2022

Wiederaufstellung Goldener Reiter

Sehr geehrte Frau Dorfmann,

zu Ihrer Anfrage vom 16.06.2022 möchte ich Ihnen nachfolgend gern den aktuellen Sachstand erläutern:

Ein Sanierungskonzept wurde am 20.12.2021 beauftragt und wurde Ende Jan. 2022 erstellt (Anlage).

Im Rahmen des denkmalrechtlichen Genehmigungsverfahrens gemäß DschG MV §7 der Landesdenkmalfachbehörde (LAKD) wurde das Restaurierungskonzept von Frau Grund an die Denkmalbehörde übergeben und um deren denkmalfachliche Stellungnahme gebeten. Die Denkmalbehörden tragen die im Gutachten benannten konzeptionellen Überlegungen und die durchzuführenden Maßnahmen in Bezug auf die erforderlichen Restaurierungsarbeiten am Goldenen Reiter mit.

Die denkmalrechtliche Genehmigung der Arbeiten auf der Grundlage des o.g. Restaurierungskonzeptes gilt als erteilt.

Weiterhin wurde im Zuge der Restaurierung die Reiterfigur durch einen 3D-Scan gesichert. Die Restaurierung des Reiters ist schon recht weit fortgeschritten. Die notwendigen Reparaturen sind erfolgt und es ist die erste Schicht der Vergoldung aufgetragen worden. Diese Goldauflage muss jetzt trocknen. Der Prozess der Trocknung nimmt viel Zeit in Anspruch. Erst nach völligem Aushärten der ersten Goldauflage ist es möglich die zweite Goldbeschichtung aufzutragen.

Zwischenzeitlich wurde der profilierte Eichensockel, auf dem der Reiter befestigt wird, neu hergestellt. Dieser Sockel wird zurzeit mit Zinkblech verkleidet.

Das Wiederaufstellen des Goldenen Reiters ist erst nach dem Aushärten der 2. Goldauflage realisierbar.

Wir gehen davon aus das dies erst im Herbst möglich sein wird.

Eine öffentlichkeits- und publikumswirksame Wiederaufstellung des Reiters ist durchaus vorstellbar.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Rico Badenschier
Oberbürgermeister